

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1902

Viernes 26 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

	PTS.	CTS.
España	1	35
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
id. atrasado 10 "

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá para ARGEL el
MIÉRCOLES 1.º DE OCTUBRE
a las 4 de la tarde.

Admite pasajeros y carga.
Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

COLEGIO DE PONT D'INCA

Abrió sus clases el 1.º de Octubre, ofreciendo medio seguro de obtener en 4 años, sin grandes esfuerzos, el grado de Bachiller, y de imponerse bien en Contabilidad, Francés e Inglés en menos de tres años.

IYA LLEGARON!

las tan renombradas *Pastillas de café y leche esterilizada*, de los hermanos Alonso, de Logroño.

Son esencialmente nutritivos y de un paladar muy agradable.

PROBADLOS Y OS CONVENCEREIS

Unico depósito en Palma: Confitaría de Guillermo Aulet, calle de San Miguel.

LA ACTUALIDAD

Ejemplos imitables

Es hermoso el que se saca de la lectura del opúsculo que acaba de publicar el conde de Ranuzzi-Segni, secretario de la legación italiana en Copenhague. El libro contiene interesantísimos datos acerca de los progresos económicos y sociales realizados por Dinamarca en estos últimos años.

No titubeamos en llamar la atención del lector y de los buenos mallorquines sobre hechos cuya imitación sería fecundísima para España, para Mallorca. ¡Ojalá fuéramos nosotros, fueran nuestras corporaciones oficiales ó particulares, quienes contribuiríamos a una finalidad semejante!

Son preciosos los progresos que Dinamarca ha realizado en la producción y comercio de una de sus naturales industrias: manteca y queso. Hay en ese Estado, doce veces más pequeño que España «treinta mil lecherías sociales», pequeñas asociaciones de pastores que trabajan en común, produciendo manteca y queso de superior calidad. Todas estas lecherías están federadas para la venta de los productos; de suerte que no son los esfuerzos aislados de pocos individuos, sino la acción de un organismo tan sencillo como potente, lo que procura la salida de los géneros en las mejores condiciones.

Mediante esta organización, las mantecas y quesos daneses han vencido a los productos similares de otros países en los grandes mercados ingleses, alemanes y franceses, habiendo llegado la exportación anual de esos artículos a 25 millones de pesetas.

Igual sistema han seguido los agricultores daneses respecto de la avicultura. Todos los aldeanos y productores de cada localidad forman una especie de «círculo cooperativo», al que llevan diariamente los huevos puestos por sus gallinas. Los distintos círculos se concentran en una gran «sociedad de exportación», cuyo domicilio social está en Copenhague, la cual se encarga de embalar, seleccionar y exportar los huevos, y distribuir la ganancia entre todos los socios cooperadores. El valor de los huevos exportados alcanza al año la respetable suma de 30 millones de iras.

El Estado, por su parte, impulsa el progreso de la producción. El más pobre de los daneses puede, si quiere, llegar a ser propietario de una granja pequeña. Presta el Estado hasta la

cantidad de 5.000 pesetas para la adquisición de un campo con su casita, herramientas, ganado, gallinas, etc. El préstamo, gratuito durante los primeros cinco años, devenga el 4 por 100 hasta la amortización de la mitad, y el 1/2 por 100 hasta la extinción total.

A estas operaciones, que reportan inmensos beneficios agrícolas y sociales, ha destinado Dinamarca 9 millones de pesetas, cantidad elevada si se tiene en cuenta que es un Estado pequeño.

Digamos para terminar, que en Dinamarca no hay pobres, y pidamos a nuestros gobernantes, grandes y pequeños, y a toda persona que se interese por la patria, que mediten un poco en la lección que entrañan los datos anteriores.

De Barcelona

24 Septiembre

Durante los dos últimos días y la noche pasada se ha trabajado con actividad realmente febril en los preparativos para las fiestas que empezaron ayer tarde. El gentío, que es enorme, a consecuencia del gran número de forasteros, casi obstruía ayer las calles donde se trabajaba en los adornos, y como éstos ya constituyen en algunas obstrucción de bastante importancia para el tránsito, las personas atareadas que llevaban prisa no tenían más remedio que armarse de paciencia y marchar a paso lento. Las estaciones, durante todo el día de ayer, continuaron arrojando verdaderas oleadas de gente al interior de la ciudad, donde ya sólo quedan alojamientos en las casas particulares.

Los trabajadores dedicados al adorno de las calles, de las fachadas, de las tiendas y a la colocación de aparatos para luminarias eran insuficientes, debiéndose esto en gran parte a que no quedaran anoche terminados los trabajos.

De las iluminaciones no puede juzgarse todavía, porque anoche eran incompletas. En cuanto a las calles, hé aquí la descripción de los adornos de buena parte de ellas:

Calle de Fernando VII: Medallones de hierro forjado de los que penden cuatro guirnaldas en forma de pabellón, doradas y con profusión de bombillas. En cada una de las entradas de dicha calle hay un gran medallón de hierro dorado, del mismo estilo gótico de los demás, combinado con cristales de color. Completan el adorno banderas de gran tamaño colocadas en las barandas de los balcones de los pisos segundos y damascos en los balcones.

Calle de la Boquería: Arco de Triunfo en la entrada del llano de la Boquería, estilo japonés, con banderas y oriflamas amarillas, encarnadas y verdes ostentando el dragón y otros símbolos de aquel país oriental. Completan el adorno arcos japoneses colocados entre los balcones de los pisos primeros y repletos de caretas, sombrillas, faroles y otros objetos. Con estos arcos alternan otros de bambú de los que cuelgan muñecos japoneses vestidos con mucha propiedad. Además penden de los pisos superiores banderas y oriflamas japoneses.

Calle de la Puerta Ferrisa: Arco imitando el antiguo portal que existió en aquel sitio y que dió origen al nombre de la actual calle. Está se halla adornada con tederos colocados como remate de los postes emplazados en toda la extensión de dicha calle, completando el adorno guirnaldas de ramaje, tapices y banderas.

Ronda de San Antonio: Plazoleta de frente a la calle de Sepúlveda convertida en una masía catalana es la que no falta el más pequeño detalle exterior. Completan la ilusión el huerto, en el cual hay plantados toda clase de vegetales y verduras, el almiar, la noria, los corrales y la era, cercado todo por una vana de pitas colocadas con mucha propiedad.

Calle de Poniente: El trecho comprendido entre las calles de Ronda y Ferlandina está convertido en una fábrica con casa de máquinas, calderas, etc., etc. Una correa de trasmisión rodea toda la calle apoyada so-

bre ruedas, colocadas en la parte superior de los postes, los cuales se hallan adornados con banderas y ramaje. La otra sección de dicha calle, ó sea la más antigua, está adornada con postes decorados con escudos de la Merced, banderas, ramaje y papeles de color en forma de toldo.

Calle de Fortuny y Dou: Adornadas con papeles de color y banderas, teniendo izado sobre la plazoleta del cruce un enorme salomón de papel en forma de pabellón cónico.

Calle del Carmen: Luces banderas y pendones. En su entrada de la Rambla se levanta un grandioso arco de capricho de variados colores y adornado con banderas, flores y lámparas de incandescencia de color rojo y azul. La de Xuclá está adornada con follaje formando toldo.

Calle del Hospital: Tiene un grandioso arco de capricho en su entrada por la Rambla, el cual abarca toda la amplitud de la calle, destacando entre los adornos los escudos de la Merced de España y Barcelona. La calle está adornada con banderas, estandartes y ramaje y profusión de bombillas encarnadas.

Calle de San Pablo: Tiene un sencillo arco morisco en su entrada por la Rambla, y arcos sencillos del mismo estilo colocados en los balcones de los primeros pisos. Completan el adorno banderas y flámulas.

Calle de la Unión: Adornada por medio de armazones de madera colocados a ambos lados del bordillo en forma de pabellón y revestidos de telas y ramaje. En cada armazón hay como adorno un kanguro de tamaño natural en actitud de descansar sobre sus zancos ó patas traseras. Del collar de cada kanguro pende una campanilla que por cascabel tiene una lamparilla eléctrica de incandescencia. Completan el adorno banderas y gallardetes.

Calle del Conde del Asalto: Arco de entrada por la Rambla, representando una antigua fortaleza adornada con escudos y banderas. El resto de la calle se halla adornada con armaduras de madera revestidas de ramaje y guirnaldas de la misma especie entre poste y poste. Completan el adorno banderas y flámulas. Por estilo de esta última se halla adornada la calle de San Ramon hasta la de Espalter.

Calle de Tallers: Portal simbólico acerca del origen de dicha calle, habitada antiguamente por los tableros (tallers) y otros individuos pertenecientes a oficios análogos. El adorno de la calle corresponde al objeto del portal.

Calles de la Canuda y Santa Ana: Colgaduras en las entradas y pendiendo del centro de la vía a la altura de los pisos segundos.

Calle Ancha en toda su extensión: Velariums de tela blanca y azul que penden de los pisos segundos, en tiras de los mismos colores que cuelgan sobre la calle. Frente al número 1 se ha colocado una enorme corona de la Merced, de la que penden en forma de pabellón anchas cintas azules y blancas.

Calle de Carders: Desde la Plaza de San Agustín Viejo a la antigua capilla de Marcús se halla adornada de un modo original. Del centro de la calle, a la altura de los pisos primeros, penden figuras de ciclistas montados en sus respectivas máquinas, contándose por centenares y llevando cada bicicleta una bombilla eléctrica. Completan el adorno guirnaldas colocadas a la altura de los entresuelos y repletas de banderitas de todas las naciones.

La calle de Mercaderes se halla convertida en una riera con agua corriente en su cauce y altas arboledas a ambos lados. El visitante puede entrar por un camino abierto entre los árboles en la acera derecha de la calle entrando por la de la Boria y llegar hasta la cascada, sita en la esquina de la Plaza del Oli, donde se encuentra el camino de salida, que conduce nuevamente a la calle de la Boria.

La calle de Condal tiene en sus dos entradas de las plazas de Santa Ana y Junqueras un castillo almenado, con los escudos de España, Cataluña y Barcelona sobre la puerta central. Completan el adorno de la expresada calle arcos con escudos y banderas y bambalinas de gasa azul claro con toques de plata, colocadas a la altura de los primeros pisos.

La calle del Arco del Teatro está adornada con tiras de papel de variados colores y en el arco de entrada por la Rambla tiene una reja que en su parte superior contiene los treinta clavos que originaron el primitivo nombre de dicha calle.

La de Brosoll está convertida en un túnel modernista. Para lograr este resultado, el autor de la decoración, don Juan Sanromá, ha cubierto las paredes con tela pintada y la calle, desde la altura de los primeros pisos, con arcos de papel. En las paredes se abren unas ventanas góticas, detrás de las cuales seforitan vestidas con trajes modernistas expenden medallas, tarjetas postales y otros objetos. A la mitad de la calle hay una cervecería que figura un patio andaluz, y junto a la calle de Mirallers una perspectiva de la Casa Consistorial, una reproducción plástica de la Cascada del Parque y una imagen de la Virgen, igual a la que existe en el cimborio de la iglesia de la Merced.

Por la noche iluminaron sus respectivas fachadas la Diputación, Ayuntamiento, Banco Hispano-Colonial, casa Comillas y muchos otros edificios, los arcos de entrada a las calles de la Unión y calle del mismo nombre, Hospital, Carmen, Baensucoso y Tallers, las bombillas de los árboles de las Ramblas, excepto una sección de la de las Flores y en otras calles se hicieron las pruebas parciales de las iluminaciones. Un gentío enorme llenaba las calles, y en especial las de Fernando, plazas de San Jaime, Real y las Ramblas, por las que no se podía dar un paso. Después de las once disminuyó bastante el gentío, circulándose entonces con más facilidad. Los tranvías y ómnibus iban atestados de pasajeros, llevando gente en el pasillo los primeros y en las banquetas los segundos. Los tranvías de Sans que paraban en la Rambla de las Flores parecían un hormiguero de gente, que a las diez todavía afluye a la capital.

TARJETAS POSTALES DEL DERRIBO DE LAS MURALLAS

Colección de 12 instantáneas de los más importantes festejos del derribo de las murallas.

Se vende al precio de 0'10 cada postal, en la librería de Amengual y Muntaner—Cadená, 2.

DE LA CAPITAL

A las ocho y media de la mañana del día 24 del corriente contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de San Jaime, don Sebastián Font y Felu y la señorita doña María Josefa Trias y Gill, siendo padrinos por parte de la novia, don Miguel Palau y Barbatin y don Jaime Serra y por parte del novio don Domingo Escañil y don Miguel Martorell Bent; bendijo la unión el señor Cura-párroco de San Jaime don Buenaventura Barceló, celebrando la misa el señor Cura-Económico de San Nicolás, don Mateo Rubí.

El domingo próximo inaugurará la temporada en el Teatro de Mar y Tierra la compañía dramática de los señores Llinas y Palet.

Pondrán en escena el drama de Pérez Galdos *Electra*.

En la mañana de ayer contrajo matrimonio en la iglesia Catedral don Emilio Borel y Burgat con la simpática señorita doña María Rosa Torres y Oliver.

Les deseamos muchas felicidades.

Ayer celebró su primera misa en la iglesia parroquial de San Miguel de Felanitx el nuevo presbítero don Antonio Gayá y Bordoy.

Al acto asistió numerosa concurrencia.

Hemos recibido atenta invitación del nuevo sacerdote don Bernardo Fiol Ordinas, para asistir al acto de celebración de su primera misa que tendrá efecto el día 28 del actual en la

iglesia de La Visitación de Nuestra Señora del pueblo de Consey.

Agradecemos la atención del novel sacerdote y le deseamos el mejor acierto en su carrera.

A cosa de las once y media de la mañana de ayer cayó sobre esta ciudad un fuerte chubasco que se repitió a intervalos durante la tarde.

La noche cerró con mal cariz.

Acordado por el Ayuntamiento de Santa Margarita hacer efectivo el cupo de consumos y recargos autorizados para el próximo año de 1903, por medio del reparto vecinal, si no dan resultados los encabecamientos gremiales y el arriendo ó venta libre de las especies sujetas al impuesto, se invita a los cosecheros, fabricantes y especuladores para que presenten proposiciones en aquella alcaldía el día 30 del mes actual.

El día 11 de Octubre se verificará en las Factorías Militares de esta plaza la subasta para adquirir para las atenciones de dicho establecimiento, los artículos de subsistencia y utensilios consistentes en harina flor, leña en rama, aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón y leña en tronco.

El alcalde constitucional de la villa de Valldemosa ha remitido a este Gobierno de provincia, para su inserción en el *Boletín Oficial* el repartimiento para atender a los gastos que ocasione la extinción de la langosta.

La guardia civil del puesto de Sineu, participa a este Gobierno de provincia haber puesto a disposición del señor Juez a tres sujetos que apacentaban cabezas de ganado de cerda y 104 pavos en propiedad ajena.

En la inspección de policía se halla depositado un paraguas que fué encontrado abandonado en la vía pública.

En el vapor correo de Barcelona fueron embarcados ayer, para el consumo público de aquella capital 100 cerdos cebados.

De Real orden se ha dispuesto que los profesores de Escuelas Normales y maestros de Escuelas públicas a quienes por autoridad competente se conceda licencia para ampliar sus estudios, deberán acreditar trimestralmente su asistencia y aprovechamiento por medio de certificaciones expedidas por el director del Centro en que estudien, y en caso de que no ganen el curso se tendrá como perdido el año en su cargo, y no se les computará para ningún efecto de su carrera.

Leemos en un colega de Barcelona: Se nos dice que en la próxima semana aparecerá el primer número de un periódico, titulado *El Jaimista*, órgano de los carlistas disidentes.

Por creerlo de gran interés publicamos a continuación la circular publicada ayer por el señor Gobernador civil de esta provincia.

«Próxima la época del mayor desarrollo de la matanza de cerdos en esta provincia y siendo con tan motivo de suma conveniencia la adopción de medidas que pongan a salvo en cuanto sea posible los intereses de la salud pública, llamo la atención de los señores Alcaldes de esta provincia a fin de que cumplan y hagan cumplir con celo y exactitud las disposiciones vigentes sobre los reconocimientos previos que deben practicar los Veterinarios a las reses que se sacrifican y sobre la época en que deben efectuarse las operaciones de embutidos y accinado de dichas carnes.»

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular advirtiendo a los contribuyentes del extrarradio de esta capital que no han satisfecho sus respectivas cuotas, durante el período de cobranza voluntaria dentro el plazo legal, que quedan incursos en el recargo del cinco por ciento, pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro el plazo que marca la ley.

El último número del *Boletín Oficial* de la provincia, publica la liquidación de las cuentas municipales de los ayuntamientos de Santa Eugenia, Montuiri, Santa María y Llubi respectivas al segundo trimestre del año actual.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Roselló y Gomez y con asistencia de los señores Font y Monteros, Pifia, Bonnin, Fuster (don Agustin), Planas, Muntaner, Martorell, Cañellas, Bibiloni, Fuster (don Gabriel), Ferrer, Quijada, Pou, Garcia Orell, Villalonga (don Antonio), Llopis, Cuschieri, Canet, Mateu, Perera, Salas, Serra y Roca se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró la Corporación de un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia, aprobando las cuentas de ingresos y gastos de la Cárcel de este partido, respectivamente al año 1902.

Se acordó dar de baja en el padron de vecinos de esta ciudad a don Bartolomé Darder y Cánaves, por haber trasladado su residencia a Madrid.

A propuesta de la Comisión de Bomberos, se acordó delegar al Arquitecto municipal para concurrir al Congreso de Constitución de la Unión Nacional de Bomberos e pañoles, concediéndole la cantidad de 150 pesetas para atender a los gastos del viaje.

Se acordó que pase a la Comisión respectiva una instancia del Contratista de los arbitrios sobre ocupación de la vía pública en la que pide que se revoque el acuerdo del Ayuntamiento sobre la venta de leche ó se le indemnice de los perjuicios que el mismo le ocasiona.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento, contrario a una instancia de varios vendedores de juguetes, en la que solicitaban instalar mesas de venta en el paseo de la Rambla.

Se enteró del dictamen emitido por la misma Comisión de Fomento, en el que propone que se autorice a don Jaime Morey para instalar un motor de gas en su casa señalada con el número 12 de la calle de Santa Fé; que las obras que el mismo señor ha verificado en la expresada casa, están comprendidas en el permiso solicitado, y que en cuando las pilas que este señor ha construido en el solar de avance si bien no están comprendidas en el permiso, no considera que por esto tengan que derribarse.

A propuesta del señor Garcia Orell se acordó que quedara dicho dictamen ocho días sobre la mesa.

Se enteró de otro dictamen de la Comisión de Fomento favorable al pago de 800 ptas. que es la cantidad que estaba votada para el pago de la mitad los gastos de la clase diurna de niñas de la Academia de Bellas Artes.

Se acordó abonar al contratista don Nicolás Llitas el importe de varias sepulturas construidas en el Cementerio católico de esta ciudad.

A propuesta de la Comisión de Obras se acordó ordenar el derribo del caseron donde esta instalado el Cinematógrafo Balear.

Igualmente se acordó conceder a la Compañía Alhemeyer en la parte que compete al Ayuntamiento, el permiso correspondiente para construir una galería conductora de agua de mar en la esplanada de Ca'n Perantoni.

Se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Obras sobre concesión de prórroga al contratista de las obras de las calles del Teatro y Rincón.

Se acordó devolver a don Sebastián Quetglas la fianza que tiene constituida, en garantía de las obras verificadas en la calle de San Bartolomé.

A propuesta de la Comisión de Caminos, se acordó la adquisición de 1500 metros de piedra machacada y 450 de piedra gruesa para la reparación de los caminos vecinales.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Festejos proponiendo el pago del retrato del Hijo ilustre don Eusebio Estada, quedando aprobado.

Igualmente se enteró de otro dictamen de la misma Comisión dando por terminados sus trabajos.

En este dictamen hace constar que el total de los gastos de los festejos asciende a 18.132'53 pesetas y que el exceso de la cantidad consignada a estos gastos es debido a haberse presentado algunos otros gastos imprevistos.

A propuesta del señor Alcalde se acordó un voto de gracias para los señores que formaban dicha Comisión.

Se enteró de un dictamen del señor Síndico favorable al permiso que tiene solicitado don Juan Sintes para ejecutar obras en una terraza de su propiedad en la calle de San Magin, quedando aprobado.

Se aprobó el cuadro de amortización de varios pagarés en cantidad de 25.000 pesetas.

Se acordó acceder a la petición del Contratista de la ocupación de la vía pública, sobre prórroga hasta el mes de Febrero para el ingreso del cumplimiento del cuarto trimestre en cantidad de 3.000 pesetas.

Se aprobó una retribución de 250 pesetas a don Mateo Ros y dos escribientes, con cargo al capítulo de imprevistos.

Se enteró de una instancia del Contratista de la limpieza pública recordando al Ayuntamiento el deber que tiene de defender sus intereses y que por lo tanto como el Ayuntamiento no ha tomado acuerdo sobre el fallo del señor Gobernador Civil de la provincia por el que revocó un acuerdo relativo al modelo de carros de la basura, procede alzarse contra el referido fallo del señor Gobernador é indemnizarle los perjuicios que este acuerdo le ocasiona.

Después de una breve discusión se acordó proceder a la interposición del recurso y pedir el informe respectivo a los abogados consultores.

El señor Alcalde dió varias explicaciones sobre las dificultades que han expuesto los vendedores de gallinas de la plaza de Abastos, para vender su mercancía a peso, acordándose que puedan vender a peso y por cuartos como se hacía antes.

El señor Muntaner dijo que el «Orfeón Republicano», que pasó a Barcelona subvencionado por el Ayuntamiento, ganó un premio y que al regresar ha tenido la galantería de venir a enseñarlo a la Corporación, y que por lo mismo entendía que había de constar en acta haber visto con gusto el premio obtenido y la atención que ha tenido de venir a enseñarlo a la Corporación.

La proposición ha sido aprobada por unanimidad.

Terminado el despacho ordinario el señor Roselló y Cazador se extrañó de que el señor Serra no hubiese lanzado el nombre del concejal que aludió en la pasada sesión, en la denuncia que hizo relativo a un regalo recibido.

El señor Garcia Orell hizo varias aclaraciones al asunto diciendo que la denuncia hecha en la forma que estaba redactada en el acta no tenía la importancia que habían querido darle pues estaba separo de que el señor Serra al hacer dicha denuncia no había querido darle más importancia que la de denunciar una falta.

El señor Alcalde, que se daba por satisfecho con tal de que el señor Serra declarase que no se refería a él la denuncia.

Los señores Roselló y Cazador, Cuschieri, Pifia y Muntaner declararon que no habían recibido regalo alguno.

Después de algunas otras manifestaciones de menor importancia se levantó la sesión.

El pequeño ahorro

La junta protectora de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta provincia ha acordado rebajar hasta 25 céntimos el mínimum del ahorro y a fin de popularizarlo ha publicado la siguiente circular.

«Habiendo acordado recientemente esta benéfica Asociación, con objeto de fomentar y estimular el moralizador hábito del ahorro, abrir a favor de 100 jóvenes aprendices de ambos sexos otras tantas libretas de a 5 pesetas, que el Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, guiado por sus nobles y caritativos sentimientos, aumentó en 2'50 pesetas cada una al presidir el acto de su distribución, esta Junta Protectora, siguiendo las indicaciones de algunos dignos miembros de la misma, con la mira de dar el mayor número de facilidades posibles al ahorro, especialmente por parte de los que disponen de escasos recursos, resolvió rebajar hasta 25 céntimos el mínimum para las imposiciones en todos los días, incluso los domingos y días festivos, en atención a que muchas personas no pueden disponer de los laborables por causa de sus ocupaciones, y dar a ambos acuerdos, referentes no solamente a los que obtuvieron libreta sino a todos los imponentes en general, la mayor publicidad posible, por lo cual nos honramos dirigiéndonos a V. en solicitud de su concurso en esta tarea de divulgación.

Dichas imposiciones se harán mediante la adquisición de sellos especiales, que se expenderán en el Establecimiento, para ser adheridos a las hojas de una libreta ex profeso, que cuando contengan 4 sellos serán recogidas por la Caja transcribiéndose en la libreta ordinaria una imposición de a peseta, que desde aquel momento comenzará a devengar interés.

A pesar de la carga que representa

para el Establecimiento, la Junta, después de estudiar los procedimientos seguidos para la admisión de los pequeños ahorros en organismos semejantes a la Asociación y especialmente en las Cajas de ahorros postales e inglesas y en los Penny Banks de Inglaterra, no ha vacilado en introducir la indicada modificación en pro de las clases menesterosas, y convencida de que para que este nuevo medio de ahorro pueda dar sus frutos es necesario popularizarlo, obrando no en provecho propio de la Caja ni con afán de lucro ó beneficio sino arregladamente a su caritativo objeto y a la máxima de hacer el bien en que constantemente se inspira considera con veniente divulgar la adopción de dicho medio, para que llegue a conocimiento de todos y por lo mismo suplica a los profesores de escuelas de instrucción primaria y demás centros de enseñanza ó en que se practiquen las industrias, artes u oficios, como fábricas, talleres, y demás establecimientos análogos y en general a todas aquellas personas que, como V., ejercen autoridad ó influencia sobre agrupaciones de personas, que contribuyan a esta propaganda benéfica entre sus dependientes y en particular entre los jóvenes, en quienes con más esperanzas puede inculcarse el espíritu del ahorro y para quienes mayores pueden ser las admirables ventajas que produce.

El Orfeón Republicano

En la mañana de ayer una Comisión de individuos del «Orfeón Republicano Balear» visitó al Alcalde señor Roselló y Gomez, al objeto de enseñar el premio obtenido en el Certamen de los Coros Clavé celebrado en Barcelona.

Dicho premio consiste en una preciosa corbata de damasco encarnado sobre cuyo fondo se destaca la siguiente inscripción, ricamente bordada en oro: «Certamen de los Coros Clavé. Premio de don Juan Medina».

Además este señor obsequió al Orfeón con una bonita corona para colocar el premio obtenido.

El señor Roselló y Gomez, felicitó en nombre propio y en el del Ayuntamiento al Orfeón, añadiendo que deseaba que no fuera éste el último triunfo que obtenga.

El señor Director del Orfeón señor Morey, agradeció las frases laudatorias del señor Alcalde y el donativo que votó el Ayuntamiento, añadiendo que gracias a él el Orfeón pudo trasladarse a Barcelona y tomar parte en el concurso.

Prometió el señor Morey que cuando regresen los orfeonistas de la expedición a Sevilla, visitarán al Ayuntamiento en cuyo salón tendrán la satisfacción de cantar la pieza por la que han obtenido el premio.

De excursión

Desde hace algunos días se hallan de excursión por algunos de nuestros pueblos, el señor gobernador de la provincia acompañado del notable médico alemán señor Leyden y del fotógrafo señor Franzen.

Anteayer se encontraban en Miramar de donde regresarán probablemente hoy mañana.

Sabemos que los excursionistas se hallan agradablemente impresionados de los parajes que han recorrido, no cansándose de admirar sus bellezas.

Franzen, ha impresionado gran número de clichés y películas de nuestra Mallorca, que seguramente veremos en breve reproducidos en los periódicos ilustrados de más fama, y gracias a la galantería del notable fotógrafo tal vez en nuestra publicación mallorquina *La Roqueta*.

De Leyden, que según tenemos entendido ha visitado los pocos establecimientos sanitarios que poseemos, procuraremos confirmar la buena impresión que le causó nuestro Hospital Provincial y sobre todo el laboratorio del que según se nos dice ha hecho grandes elogios.

Dejamos pues; para en breve el volvernos a ocupar de este personaje que en unión de Franzen eton honrrándonos con su visita.

Las Cámaras de Comercio

La importancia que en general se ha concedido a la circular repartida últimamente por la Cámara de Comercio de Barcelona, encareciendo a todas las Cámaras españolas la necesidad de celebrar un Congreso para unir unánimemente al Gobierno el cumplimiento de determinados artículos

de la ley de 21 de Junio del año último, encaminados a mejorar la situación comercial, nos llevó ayer al despacho de don Mateo Bosch para ilustrarnos sobre el asunto y poderlo dar a conocer al público, lo mismo que la opinión de nuestra Cámara.

Nuestras siguientes preguntas obtuvieron la contestación que les precede, de don Mateo Bosch, con la amabilidad que le caracteriza.

«Han recibido ustedes la circular de la Cámara de Comercio de Barcelona, suplicándoles la adhesión al Congreso que piensa celebrar, y que impresión le ha producido el texto de la expresada circular?»

«Efectivamente, hace algunos días recibí el documento en cuestión que dado el mucho interés que le reconozco ya hubiera puesto a la discusión definitiva, si la temporada veraniega no hubiera disturbado algo mis proyectos como ha sucedido.»

«Sin embargo, a fin de que al ser presentado a la Junta de nuestra Cámara de Comercio, se tuviera ya conocimiento de él y no tuviera que prolongarse el tomar el acuerdo reunió hace unos dos días a algunos de mis compañeros en la citada Junta. Les expuse mi opinión, exploré la de ellos, y me pareció que estaba en el ánimo de todos adherirse al pensamiento de la Cámara de Barcelona como ya lo han hecho la de Madrid, y otras importantes de España; este fué el resultado de la reunión previa, y que creo se confirmará en la reunión oficial que hoy convocaré para dentro de algunos días.»

«Mi opinión no puede ser más favorable al asunto, creo que sí, que todos hemos de pedir al Gobierno que cumpla las mejoras que nos ofreció en la ley de 21 de Junio. Varias de las Cámaras al intentar ponerlas en práctica se han visto dificultadas en primer lugar por el mismo Gobierno que nos las ofreció.»

«Existen muchos artículos en la citada ley, que es ocioso dar de nuevo a conocer pues harto son ya conocidos, que ingenuamente creo, caso de haberse concedido hubiera podido aliviar en alto grado la crisis industrial y comercial que viene atravesando España.»

«La Cámara de Comercio de Barcelona al redactar el documento que nos ocupa, tenían seguramente el ánimo embargado por la necesidad de hacer algo para salvar la explicada situación y yo opino como ellos que es necesario a todo trance que se nos atienda para hacer este algo y por lo mismo creo que debemos adherirnos a la idea de la Cámara de Barcelona.»

Nuestra última pregunta al señor Bosch fué relativa a los medios de salvación que cree podrían evitar la crisis total que se avecina para nuestra industria zapatera:

«Como medio eficaz; ha dicho, sólo considero uno, y es la concesión a nuestra isla de un puerto franco que proteja a las mercancías de los derechos arancelarios.»

«Con las concesiones de esta clase que el Gobierno norteamericano ha concedido a esta industria de su país; la relativa economía que nosotros obtenemos de la mano de obra, no nos permite competir con ellos; el abaratamiento de los derechos arancelarios unidos a la economía de la mano de obra, nos permitiría enviar calzado a Cuba y Filipinas en muy buenas condiciones y conseguiríamos de este modo no perder estos mercados como de cada día va sucediendo.»

«Estas son las impresiones que relativas a ambos asuntos recogimos del señor Presidente de la Cámara de Comercio y que agradecemos en lo que valen.»

Un robo

Anoche a cosa de las nueve y media, el guardia municipal de servicio en el barrio de la Cuartera, tuvo conocimiento de que la puerta principal del Centro Farmacéutico estaba abierta, lo cual no dejó de causar extrañeza por no verse, luz alguna, en la parte interior.

Inmediatamente puso el hecho en conocimiento de sus superiores, presentándose a los pocos momentos al sitio expresado el Comandante de dicho cuerpo señor Pascual acompañado del cabo señor Gilet y varios guardias.

Practicado un detenido reconocimiento en la casa no se encontró a persona alguna, pero sí se observó que había sido forzado y abierto violentamente el cajón del despacho, encontrando en el suelo junto al mismo una herramienta de hierro que al parecer había sido empleada por los ladrones.

En vista de ello se pasó recado al

encargado del establecimiento quien no se hizo esperar, declarando después de examinar el referido cajón que le faltaban unas mil y pico de pesetas en monedas de plata papel.

De las averiguaciones hechas hasta ahora no resulta nada en claro, habiendo sido detenido sin embargo un individuo, sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor del hecho.

Se supone que el autor ó autores son personas que conocen bien la casa y que anoche al ser cerrada ésta, debieron quedar escondidos en la parte interior.

Aplaudimos a los señores Pascual y Gilet, por su celo y pericia para lograr el esclarecimiento de este asunto.

Mercados

Cataluña

Mas desanimado que las anteriores y con menos variantes que noticiar ha transcurrido la semana que acaba de finir; el consumo ha ganado poco en actividad; el aprovechamiento de la mayor parte de los artículos es aún bastante regular, y aunque de ellos los centros de producción avisan firmeza, no se deciden los compradores a abandonar su actitud expectante.

Azúcares.—Los productores se muestran intransigentes en hacer concesiones y como no llegan ofertas de clase de remolacha del Norte, escasean las existencias, son pocos los ajustes efectuados y de poca importancia los arribos; todo ello ha producido una situación más sostenida, aun cuando siguen todavía desanimadas las demandas del consumo.

Se cotizan:
Refinados.—Terrón, a pesetas 53; granulado, 53; pilón, de 53 a 53'50; el de Vich de 52 a 52'50; cortadillo de 1.ª, a 55, y el de 2.ª, de 53 a 53'50; de Andalucía, cortadillo, a 54, y de Aragón y Vich, cortadillo, a 54'50 pesetas.

Id. peninsulares.—Cafía centrifuga, a 44; dorado 1.ª, a 43; 2.ª idem, a 42; y 3.ª id., a 41; miel, muy escasa y firme, a 41; blanquilla, de 45'00 a 45'50.

Remolacha.—Centrifuga primera, a 43; id. segunda, 42; id. tercera, 41; dorada 1.ª a 43'00; segunda, a 42'00 y tercera, a 41'00; granulado, de 45'50 a 46'00; 2.ª, a 00; granito de 45'50 a 46'50, y terrón, 1.ª, de 48 a 48'50, y 2.ª, según clase, de 46 a 47 los 41'60 kilos.

Aceites.—De oliva, apesar de que los compradores se muestran poco animados hay menos flojedad en el renglón a causa de que han quedado colocados los anteriores arribos y de que han sido reducidos los procedentes de Andalucía durante la octava que reseñamos y de los cuales las clases superiores se han vendido de duros 21 a 22 y hasta a 23 alguno de clase especial.

Rige la siguiente cotización:
Andaluz superior, de 21 a 22 duros los 115 kilos; Andaluz corriente, 20 a 20 1/2; Tortosa inferior lampante, de 22 a 22 1/2 idem id.; idem buenos, de 23 a 24 idem id.; idem finos, de 25 a 26; Aragón, de 28 a 30; Lérida, de 21 a 22.

Mercado animado; pocos arribos.
De orujo:
De color verde primera, a 16 duros los 115 kilos; idem idem segunda, de 15 a 15 1/2; amarillo primera, de 16 a 17; id. segunda de 14 1/2 a 15 1/2.

De coco:
Blanco (con envase), a 104 1/2 pesetas 100 kilos; Cochín, a 113; Palma, a 115.

Almendras.—Disminuye bastante el retraimiento de los compradores y aumentan las ofertas de la de Mallorca.

Cotizamos:
Mallorca de duros 23'50 a 24 y medio duros según clase y la de Tarragona superior de 24'50 a 25 duros los 41'60 kilos.

Harinas.—Es reducidísima la venta de las clases de fuerza y no pasa de regular la de las clases fuertes, que flojean.

El Colegio de Corredores Reales de esta plaza, sigue cotizando, elaboración por cilindros, a los mismos precios de:

Extra blanca, de 37'25 a 38'46. Superfina blanca, de 35'45 a 36'65; número 2 idem, de 34'25 a 35'45; número 3 idem, de 32'45 a 33'05; número 4 idem, de 24'63 a 28'84; de segunda idem de 22'25 a 23'43; de tercera idem de 19'23 a 19'83; de cuarta idem, de 16'2 a 16'82; extra fuerza, de 42'06 a 42'60; superfina idem, de 40'86 a 42'06; número 2 idem, de 39'66 a 40'83; número 3 idem, de 35'45 a 36'05.

A gar obas.—La vieja muy sostenida y la nueva tiene alguna solicitud; se cotizan:

Vinaroz, a 20'83, Rojas, de 19'93 a 20'24, Mallorca nueva, a 13'69, Tarra-

gona nueva, a 15'47, Ibiza, a 13'39, Portugal, de 17,85 a 18'45, Chipre, a 19'64, todo pesetas los 100 kilos.

Valencia

Continúan animados nuestra Lonja y mercados.

Ha terminado la recolección de los arroces y va confirmando lo dicho, de que resulta la producción de este año, un 25 por 100 menor que la del año anterior.

Debido a esto y a que los acaparadores han comprado almacenes, resulta que la subida que se preñunció hace algunas semanas se ha hecho ya efectiva y se denotan mayores tendencias.

Los precios son como sigue:

Amonquili

Marca X similar al 00 de otras casas, 100 Kilos con envase y sobre vagón, 31 peseta con 25 céntimos y sobre bordo 31 con 75 idem.

Clase 5.ª idem 0 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 31 pesetas con 75 céntimos y sobre bordo 32 con 25 idem.

Clase 4.ª idem 1 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 32 pesetas con 50 céntimos y sobre bordo 33 idem.

Clase 3.ª idem 2 y 3 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 34 pesetas y sobre bordo 34 con 50 idem.

Clase 2.ª idem 4 y 5 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 35 pesetas con 50 céntimos y sobre bordo 36 idem.

Clase 1.ª idem 7 y 8 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 37 pesetas y sobre bordo 37 con 50 idem.

Clase Satinado marca Ll., 100 Kilos con envase y sobre vagón 33 pesetas con 50 céntimos y sobre bordo 39 idem.

Harina de arroz 1.ª, 100 Kilos con envase y sobre vagón 28 pesetas y sobre bordo 28 con 50 idem.

Bomba

Clase 4.ª similar al 0 y 1 de otras casas, 100 Kilos con envase y sobre vagón 38 pesetas y sobre bordo 38 con 50 idem.

Clase 3.ª idem 2 y 3 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 40 pesetas y sobre bordo 40 con 50 idem.

Clase 2.ª idem 4 y 5 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 42 pesetas y sobre bordo 42 con 50 idem.

Clase 1.ª idem 7 y 8 id., 100 Kilos con envase y sobre vagón 44 pesetas y sobre bordo 44 con 50 idem.

Clase Florete, 100 Kilos con envase y sobre vagón 46 pesetas y sobre bordo 46 con 50 idem.

Arroz natural escogido, marca «La paella Valenciana», en saquitos de 2 Kilos y emba'do en caja de 25 saquitos, 100 Kilos con envase y sobre vagón 56 pesetas y sobre bordo 57 idem.

Londres

Con bastante animación en este mercado cotizamos los siguientes precios:

Manzanas.—De 4 a 8 chelines café.

Uvas.—Con buena demanda se han vendido de 7/3 a 19/6 el barril.

Naranjas.—Las de Valencia eran fruta muy mezclada, siendo poco coloradas y verdes y además con mal envase, alcanzando de 4/6 a 7/1 la caja; las de Italia (Nápoles), alcanzaron de 6/3 a 13/9 la caja, y las medias cajas de 5/3 a 6/9; las grandes de 11/1 a 23/1, y las 1/2s grandes, a 13; las de Dominica se vendieron de 15/1 a 20/1 caja.

Limonas.—De Nápoles, de 7/1 a 17/14 la caja, y las grandes a 18/12; los de Lisboa se han realizado a 10 y media; los de Málaga encontraron fácilmente compradores para las tercias de 420, pero la perspectiva no es muy halagüeña para fruta muy menuda, debido a la abundancia con que ha llegado de Nápoles. Un lote de esta fruta en medios boales alcanzó 20 1/2.

Higos.—Lechos de 37 a 42 los ordinarios y regulares de 44 a 46 los buenos y de 48 a 50 los finos.

París

Los almendros van obteniendo bastante solicitud; alcanzan la cotización de 205 a 218 franco los 100 kilogramos.

Limonas.—Se paga la caja de 420 frutos de 34 a 36 francos.

Notas del Mar

Por esta Comandancia de Marina se cita al piloto de la Marina Mercante don Gabriel Oliver Compañy para hacerle entrega de su nombramiento. Igualmente se cita al segundo maquinista naval don Antonio Verger Roca.

—Encontramos en un colega de Barcelona:

Los pailebots *Nueva Estrella y Unión*, llegados recientemente de Ciudadela y Mahón, respectivamente, han sido portadores de unos quinientos meros vivos, y la goleta *Lealtad* y pailebot *Galeata*, procedentes de las costas de Ita-

lia, de más de tres mil kilos de langosta.

En la costa de Menorca ha sido extraordinaria este año la pesca de meros.

—En la madrugada de ayer salió de este puerto para Garrubea el vapor inglés *Rothbury* después de haber desembarcado un cargamento de carbon mineral.

—Procedente de Ibiza ll gó ayer tarde a las dos el vapor *Julio*, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

Dicho buque zarpó de nuevo a las seis y media para Barcelona, embarcando la correspondencia numeroso pasaje y carga.

—Durante el día de ayer fondearon en este puerto el pailebot *Maria de los Angeles* y el laud *Joven Laura*, procedentes de Ibiza, ambos con cargamento de avena.

—Ayer tarde entró en este puerto procedente de Alicante el bergantín goleta *Urbana*.

Observaciones de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmósfera: Cargada hay «nimbus».—Id. del horizonte: Cargado.—Dirección del viento: N. flojo.—Estado del mar: Liana.—Bucques a la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Portopi: Ninguna.

Incidenicias.—Cuando amaneció estaba cubierto el cielo, cargado el horizonte, no había viento y la mar llana. Hubo durante la mañana ventolina variable y a esas horas empezó a llover y a mediodía continuaba. Llovía cuando dió la una y luego despejó, no volviendo a llover hasta las cuatro; despejó después de las cuatro y media y al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor español «Julio» de Ibiza, el laud «Santa Laura» de Cartagena, el pailebot «Maria de los Angeles» de Ibiza, la polacra goleta «Lareño» de Valencia y el bergantín goleta «Urbana» de Alicante. Salió el vapor «Julio» para Barcelona.

Cultos

Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Empiezan en la Misión al Feliz Tránsito de San Vicente de Paul.

A las siete de la mañana se expondrá el Santísimo y a las diez misa mayor cantada. Al anochecer trisagio y sermón que dirá un P. de la Misión, estación, y la reserva.

Vigilia a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Continúan en la Misión siendo la exposición de S. D. M. a las siete de la mañana; a las diez misa cantada y al anochecer después del rosario, se cantará el sagrado trisagio, estación y la solemne reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Merced, a las siete de la mañana, se cantará la misa propia a la Virgen titular.

En San Francisco, al anochecer ejercicio de la devoción sabatina con meditación.

Vigilia a la Corte de María

A Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	96 00
Salinera Española	167 00
Obligaciones al 6 por 100	000 00
Obligaciones al 5 por 100	000 00
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	53 25
Ferro carriles de Mallorca	44 75
Alumbrado por Gas	70 00
La Económica	17 50

VALORES PUBLICOS

Madrid 25	
4 p. S interior	73 85
Carpetas	93 50
Banco de España	474 00
Tabacos	401 00
Francos	33 55
Barcelona 25.	
4 p. S interior perpétuo	74 00
Orenses	31 95
Nortes	58 30
Alicantes	91 70
Francos	34 50

CONFIRMADO POR LA PRACTICA

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10, y Milagro, de 1 a 11.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Viaje

Madrid 24 a las 9'30

Sevilla.—El duque de los Abruzzos paseó por la calle de Sierpes y otros paseos.

A las once saldrá para Córdoba y mañana irá a Málaga.

Incendio

Madrid 24 a las 9'30

Santander.—Un incendio ha destruido una fábrica de cajas de carton de la calle de Burgos.

Las pérdidas son considerables.

En los primeros momentos se temió que el incendio se propagase a los edificios contiguos.

La cuestión religiosa

Madrid 24 a las 11

Roma.—Asegúrase que el Vaticano confía que se resolverá pronto la cuestión religiosa de España y considera importante que el Gobierno español acepte el nombramiento de una comisión mixta para la reducción del clero.

Tempestad.-Huracán. Operado.

Madrid 24 a las 13'45

Teruel.—La tempestad que ha descargado sobre esta población ha causado grandes daños.

En varios pueblos han quedado destruidas las cosechas.

Jamaica.—Un huracán ha causado muchos muertos y heridos.

Nueva-York.—M. Roosevelt ha sido operado facilmente para extinguirle el abceso que tenía en una pierna.

No hay tratado.-Viajes

Madrid 24 a las 22

M. Delcassé ha declarado que no se ha celebrado ningún tratado entre España y Francia.

Mr. Stejar ha marchado a Suiza para terminar su convalecencia.

Lord Rosebery irá a hibernar a San Remo.

Negociaciones.-Enfermo

Madrid 24 a las 22

Inmediatamente que se nombre la legación de España en Cuba, se entablarán las negociaciones con el gobierno cubano para celebrar un tratado de comercio.

Se encuentra gravemente enfermo el conocido escritor don Eusebio Blasco.

Pago a los repatriados.-Consejo.

Madrid 24 a las 22

Dicese que en breve el ministro de Hacienda señor Rodríguez entregará una cantidad de importancia al general Weyler para el pago a los repatriados de Ultramar.

Insiste en asegurar que la Corte regresará del 8 al 10 del próximo Octubre.

Es seguro que el viernes habrá consejo de ministros.

Banquete.-El duque de los Abruzzos.

Madrid 24 a las 22

Almería.—El viernes próximo se celebrará un banquete que los republicanos dedican al señor Salmeron, quien pronunciará un discurso.

Málaga.—Llegó el duque de los Abruzzos.

Mañana saldrá para Spezzia.

Retirada de un torero.-Congreso Agrícola.

Madrid 24 a las 22

Se anuncia la próxima retirada del espada Emilio Torres (Bomba).

Valladolid.—Se ha celebrado la tercera sesión del Congreso Agrícola. Se pronunciaron varios

discursos en los que se abogó por el cultivo de la vid americana en la región de Castilla y también que las conclusiones del Congreso sean más prácticas que científicas.

Entrega de una bandera

Madrid 25 a las 1

El Ferrol.—Se ha verificado solemnemente la entrega de la bandera de S. M. la Reina a los aspirantes de Marina.

El acto fué brillante. Acudieron las autoridades y un numeroso público.

Después se sirvió un lunch, terminando con un baile.

Fiestas en Barcelona

Madrid 25 a las 1

Barcelona.—Las iluminaciones en las calles y plazas y los adornos han sido espléndidos.

La calle de Fernando y las Ramblas estaban radiantes de luz, que brotaba de todos lados. El gentío era inmenso.

El festival de los coros de Clavé se ha visto muy concurrido.

Hace un tiempo espléndido.

Reforma de la carrera de medicina.

Madrid 25 a las 10'15

La Gaceta publica la reforma del estudio de la carrera de Medicina.

Además de las tres especialidades obligatorias para la licenciatura, se elevará a cinco el número de las asignaturas del doctorado.

Bombardo.-Incendio

Madrid 25 a las 13

Un vapor venezolano bombardeó el pueblo de Bolívar, causando muchos muertos y heridos.

Los consules han protestado. **Roma.**—Un incendio ha destruido 20 casas y ha causado 6 muertos.

Nuevo atentado

Madrid 25 a las 17'30

París.—Los revolucionarios han cometido un nuevo atentado contra el Czar, destornillando las tuercas de la vía ferrea a pesar de la doble fila de soldados que la guardaban.

Una desgracia

Madrid 25 a las 17'30

Cerca de la estatua de Espartero el conductor de un tranvía eléctrico se destrozó la cabeza por haber chocado contra un poste estando el tranvía en marcha y él arreglando el trolley.

Fiestas en Valencia

Madrid 25 a las 17'30

Valencia.—Se ha ultimado el programa de las fiestas del Centenario de la Universidad que se celebrarán del 20 de Octubre al primero de Noviembre.

Se ofrecerá al Rey el patronato.

Habrás asambleas universitarias y pedagógicas.

Las garantías en Barcelona

Madrid 25 a las 17'30

Barcelona.—Habiendo llegado refuerzos de la benemérita y seguridad el gobernador señor Manzano pidió y aconsejará al gobierno el restablecimiento de las garantías constitucionales por considerar suficientes las fuerzas para reprimir las algaradas.

Trabajo

Madrid 25 a las 17'30

El señor Suarez Inclan ha firmado una Real orden dirigida a la Hacienda para que se faciliten trabajos de roturación en las minas de Almadén, donde ha tomado incremento la langosta, y es de urgente remedio.

El duque de los Abruzzos en Málaga.

Madrid 25 a las 17'30

Málaga.—Las autoridades vi-

sitaron al duque de los Abruzzos a bordo del *Liguria* siendo objeto de grandes atenciones.

El crucero zarpó para Spezia, siendo imposible detenerse en Cádiz.

Choque.-Heridos

Madrid 25 a las 17'30

En la línea de Medina a Zamora ha ocurrido un choque entre el tren correo y una locomotora que efectuaba maniobras.

Resultaron el interventor y el fogonero del tren heridos graves.

Mencheta

Madrugada

Esta madrugada se ha desencadenado de nuevo sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de truenos y relámpagos.

A cosa de las cinco y media ha caído un copioso aguacero que ha limpiado nuestras calles y plazas.

Con estas y las anteriores lluvias la temperatura ha sufrido un notable descenso.

A la hora de cerrar la presente edición continúa lloviendo, presentando el cielo síntomas de una nueva tempestad.

TELEGRAMAS

Nuevo servicio de paquetes postales

Madrid 25 a las 23

Hoy ha sido enviado a San Sebastián para la firma de S. M. el Rey, el real decreto estableciendo un servicio de paquetes postales entre la Península y las Islas Baleares y Canarias.

Noticias varias

Madrid 25 a las 23'15

El señor Alba está dispuesto a romper las relaciones que sostiene con el señor Paraiso.

El señor Sagasta ha ratificado que las Cortes se abrirán el día 10 de Octubre próximo.

Ha dicho que los nombramientos de los nuevos senadores vitalicios no se firmarán hasta después de abiertas las próximas Cortes.

El Correo declara que los nuevos Senadores serán todos liberales.

En Auteque ha ocurrido una verdadera batalla campal, entre obreros, con motivo de la huelgas, habiendo resultado un muerto y tres heridos graves.

Mencheta

CAFÉ DE BERNARDO VILA

(Antes Sanchez).—P. del Acute

La banda de guitarras y bandurrias *La Nueva Filarmónica*, que dirige don Osoé Picó, dará esta noche un concierto, empezando a las ocho y media, bajo el siguiente programa:

- 1.º Wals «El Alba».—2.º Polka «Fout rien».—3.º «Primera Lágrima».—4.º «La dansa d' anitre».—5.º «Feurs d' Amérique».—6.º Wals «Tesoro mio».

Máquina de escribir

Se vende una en muy buenas condiciones marca «Gittsburg-viuble» que se da por módico precio.

La persona que desee adquirirla puede pasar por el Centro de Anuncios donde dicha máquina está de manifiesto.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

VIAJE EXTRAORDINARIO A BARCELONA

Con el fin de complacer a los pasajeros que no han obtenido camarotes en los viajes ordinarios y con objeto de proporcionar mayores facilidades para el regreso, el acreditado vapor

BALEAR

saldrá el próximo sábado día 27 a las siete de la tarde para BARCELONA regresando el martes por la mañana.

Admite pasajeros.

Despacho: Oficinas de la ISLEÑA MARÍTIMA.

Calzado

Se compran toda clase de saldos. Calle Cavalleria, número 2, 3.º

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10

